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             会議録               

会議の名称 第１回加西市元気なまちづくり市民会議 

開 催 日 時 令和元年６月２４日（月）午後２時００分～３時４５分 

開 催 場 所 加西市役所 １階 多目的ホール 

議長の氏名 （会長 杉山 武志） 

出席及び欠席委員の氏名 

＜出席委員＞                         

・上田尾 真  ・久米澤 稔  ・杉本 建人  ・杉山 武志  ・高見 千里   

・谷勝 公代  ・辻田 聡信  ・松岡 勝己  ・宮本 真見子 

 ＜欠席委員＞ 

・石 芳博   ・織部 明政  ・仁科 崇良 

傍聴者の人数 

 一般：なし  報道機関：なし 

出席した事務局職員の氏名及びその職名 

・ふるさと創造部長 千石 剛 

・ふるさと創造部人口増政策課長 藤後 靖 

・ふるさと創造部人口増政策課係長 後藤 伸嘉 

・ふるさと創造部人口増政策課主任 岩野 裕之 

・ふるさと創造部人口増政策課主事 大西 弘晃 

・ふるさと創造部人口増政策課まちづくり専門員 小山 映 

１ 議事 

 (1) 加西市元気なまちづくり市民会議の進め方 

 (2) 内部評価（１次評価）結果の概要説明 

 (3) 外部評価（２次評価）実施要領 

 (4) 令和元年度地域創生関連の主な取組み 

 (5) 加西市地域創生戦略の成果指標の状況（平成３０年度） 

 (6) 次期加西市総合計画・地域創生戦略の策定に向けての方針（案） 

２ 会議資料 

  市民会議の概要ほか 

３ 会議の経過 

  ⇒別紙「第１回加西市元気なまちづくり市民会議の経過」のとおり 
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（別紙）第１回加西市元気なまちづくり市民会議の経過 

発言者 会 議 の 経 過  ／  発 言 内 容 
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１ 開 会 

＜加西市ふるさと創造部長あいさつ＞ 

・今年度、最初の会議にお集まりいただき感謝申し上げる。 

・元気なまちづくり市民会議は市の中で重要な会議の一つで、産官学言労金の皆様に参

画いただいて総合計画等の進捗の評価をお願いするものだが、今年度は次期計画に向

けた取り組みについてご議論いただくことも予定している。 

・各界からの多様なご意見をいただきたく、よろしくお願いする。 

 

２ 委員の紹介 

 

３ 議事 

＜会長あいさつ＞ 

・昨年度に引き続いて会長を務めさせていただくが、総合計画等の外部評価について、委

員の皆様と議論を交わしながら一緒に考えていきたいので、ご協力をお願いしたい。 

 

(1) 加西市元気なまちづくり市民会議の進め方 

（事務局から説明） 

・二次評価は、一次評価の内部評価を基にするのか。 

・別に考えていただくとよい。ゼロベースで評価をお願いしたい。 

・二次評価は、一次評価と切り離して考えていくということで理解した。 

・数字だけでは評価できないので、内容の説明を聞きながらということである。 

・数字データに出ないところは難しい。 

・部会には担当部長も出席するので、どんどん聞いていただくとよい。 

・昨年度の例からすると、結構やり取りしながらの評価作業となる。 

 

(2) 内部評価（１次評価）結果の概要説明 

（事務局から説明） 

・普段は事業を目にする機会が少なく、こんな事業があるとわかった。 

・たくさんの事業があり市民に伝わっていない部分があるので、最近はＳＮＳ等も活用 

して情報発信に力を入れている。 

・北条鉄道の駅にあるチラシなどはよく見ている。 

・情報発信のあり方については、去年もいろいろ議論があったところである。 

・30年度の取組概要の資料で基本政策の欄が二つあるのはわかりにくい。 

・前ページの内部評価の概要の表にある10の基本政策と対応しているものである。 

・播磨国風土記のマイバックをつくったというのは、どんなものか。 

・以前からつくっているものと思われる。 

・廃油回収事業の変わったところはどこか。 

・回収は以前からしているが、回収した廃油を販売するようになったことが変わった点

である。部会の時にまた説明したい。 

・ホテルの誘致はどうなるか心配していたが、県外からのお客様が多いようだ。平日の

ビジネス利用中心で、以前は姫路まで迎えに行く必要があったのがなくなり、商談も

濃くできるメリットがある。ホテルの外で食事をされる方も出てきているように思

う。 

・市内には小野・西脇を足した分ぐらいの事業所がありホテルは賑わっているが、さら

に人口増につなげていくには、インター周辺の産業団地も一つは決まったようだが企

業誘致が課題である。 

・ホテルの実現により、良い方向に向いてきているように感じている。 

 

(3) 外部評価（2次評価）実施要領 

（事務局から説明） 

・各部会分けについては、昨年から継続している委員は同じ部会とし、新規の委員につ

いては、各前任者の部会に入っていただく方向でお願いしたい。 

・異議なし。 

・各部会長については、部会①は副会長、部会②は委員経験のある辻田委員、部会③は

会長ということでお願いする。 
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(4) 令和元年度地域創生関連の主な取組み 

（事務局から説明） 

・通学定期券助成は面白い取組である。 

・当初予定より申込みが多いとのことだが、下宿に比べると自宅通学は助かると思うの

で、来年はもっと増えるのではないか。 

・子どもたちの外国語も大切だが、就労者向けの日本語教育も考えていかないといけな

い。外国人が増えてきて、運動会等のスポーツ参加はそれほどの問題はないが、村の

溝掃除の作業に出てもらってもコミュニケーションに欠くところがあり、住みやすい

町にしていくためにも講座等を考えていってほしい。 

・４つのこども園が揃うとどうなるのか気になる。 

・泉こども園など、期待値は高い事業だと思う。 

・美バースデーは子どもの数により収入の差が大きいので、行政として助けられないか

気になる。 

・泉バス停の無料駐車場拡大だけでなく、北条バス停の方のパーキングも300円～500円

かかるので考えてほしい。 

・北条バス停の出迎えで待っている車が停まっているのも危ない。 

・車を停められるように道が少し広がり、雨の日などは助かる。 

・回収品の買取単価が大分下がってきているが、市では美バースデーの回収1kgについ

て1円の奨励金を出している。 

・地方創生関連の北播磨の動きはどうか。 

・地域がどんな色なのかまだ十分見通せていない段階だが、鶉野飛行場跡は珍しい存在

であり気球を飛ばしたりもしているが、紫電改などは動画にして出すといいと思う。

地域創生で、他にないものは、どんどんＰＲしていきたい。 

・令和元年度の主な取組みの説明は、30年度の評価検証に関係があるのか。 

・今年度の取組みは次回からの評価には関係しないが、第５回・第６回での検討に繋げ

ていければと思う。 

・認定農業者については昨年度に集まって話をしたことがあるが、希望者はあるものの

実際に市内で農業を始めるとなると、土地確保など課題が多く難しい面がある。 

・市内には農業高校や農業大学校があるのに、そこから農業者が地元で出ていないのは

残念だと思う。 

・ふるさと創造会議のとある地区の会議にゼミ学生と参加しているが、そこでも農高や

農業大学校等との連携がないのはもったいないとの話が出ていた。 

 

(5) 加西市地域創生戦略の成果指標の状況（平成30年度） 

（事務局から説明） 

〔質問・意見なし〕 

 

(6) 次期加西市総合計画・地域創生戦略の策定に向けての方針（案） 

（事務局から説明） 

・これから大変な２年間になりそうな印象である。 

 

４ 閉 会 

＜副会長あいさつ＞ 

・委員の皆様には、貴重なご意見をいただきお礼申し上げる。進め方を中心に説明を受け、

意見をいただいたが、事務局では意見、指摘を基に次回の準備をお願いしたい。 

・次回の会議では３つの部会に分かれての評価作業になるが、時間が限られることから、

資料は事前に事務局から配付されるので委員の皆さまには、予め読み込んでいただい

ておいて当日の議論を進められるようお願いしたい。 

・お忙しいこととは思うが、是非ご協力をよろしくお願いする。 

 


